
Ata da Sessão do Conselho de Curadores da Universidade Federal do Paraná, realizada em 1 
6 de agosto de 2009. 2 
Aos seis dias do mês de agosto do ano dois mil e nove, às dezessete horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Curadores da Universidade Federal do Paraná, sob a 4 
presidência do Conselheiro Wido Herwig Schreiner. Presentes os Conselheiros Titulares José 5 
Borges Neto, José Geraldo Maderna Leite, Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, João Luiz 6 
Rodrigues Biscaia e João Carlos da Cunha. Também presente a Chefe da Auditoria Interna da 7 
UFPR, Senhora Luciane Mialik Wagnitz Linczuk. Justificou sua ausência o Conselheiro Carlos 8 
Aurélio Nadal. Ausências não justificadas: Conselheiros José Borges Neto, Nelson Augusto 9 
Rosário Filho, Mitsuru Miyaki e Cássio Frederico Camargo Rolim. Havendo quórum, o 10 
Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da sessão realizada no 11 
dia 4 de junho do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes o Presidente 12 
registrou visita realizada à Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, conforme decidido na sessão 13 
anterior, no sentido de expor à Pró-Reitora os problemas decorrentes da falta de pessoal na 14 
Unidade de Auditoria Interna da UFPR. O Presidente registrou a oportunidade de reforçar a 15 
importância daquela Unidade para os trabalhos do CONCUR, além da mesma acumular outras 16 
funções demandadas pela Controladoria Geral da União e Tribunal de Contas da União. Em 17 
relação ao fato, a Pró-Reitora informou ter conhecimento da situação, explicando contudo que 18 
nos últimos concursos para servidores técnico-administrativos, não foram disponibilizadas pelo 19 
MEC vagas para o cargo de Auditor. A Pró-Reitora também informou que o Ministério vinha 20 
sinalizando no sentido da liberação de um novo lote de vagas de servidores técnicos, mas que 21 
também dependia da autorização do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão. Nesse 22 
contexto, a Pró-Reitoria lembrou iniciativa bem sucedida adotada pela Procuradoria Federal na 23 
UFPR, envolvendo contratação de bolsistas ligados ao curso de direito através de um processo 24 
seletivo simplificado. Nestes termos a Pró-Reitora entendeu ser uma possibilidade viável através 25 
do programa de bolsas acadêmicas da UFPR, pelo menos neste momento em que as contratações 26 
estão suspensas. Concluindo os informes, o Presidente comunicou o envio do Ofício nº 11/2009-27 
CONCUR, por meio do qual solicitava informações à PROPLAN sobre a dotação orçamentária, 28 
projetos e ações da Universidade. Diante do pedido, o Presidente informou que seria efetuada na 29 
sessão de hoje a apresentação constante do item 01 da pauta. Concluídos os informes passou-se à 30 

Ordem do Dia: 01) Apresentação PROPLAN – Projetos e Ações UFPR – Dotação 31 
Orçamentária – Dados Parciais janeiro-junho/2009. O Professor Paulo de Tarso Chaves, 32 
Coordenador de Planejamento Institucional da PROPLAN, iniciou agradecendo ao Conselho de 33 
Curadores a possibilidade de realizar a apresentação dos projetos e ações da UFPR – dotação 34 
orçamentária com dados parciais referentes aos meses de janeiro a junho de 2009. Na sequência 35 
o Professor Paulo de Tarso Chaves registrou a presença do professor Edgar Oliveira, Chefe da 36 
Unidade de Monitoramento e Avaliação da PROPLAN, iniciando sua apresentação: “SIMEC – 37 
Sistema Integrado de Monitoramento do Ministério da Educação. SIMEC 1/22: Cumprimento de 38 
Sentença Judicial Transitada em Julgado (Precatórios) devida pela União, Autarquias e 39 
Fundações Públicas – Ana Maria G. Cruz; SIMEC 2/22: Pagamento de Aposentadorias e 40 
Pensões - Servidores Civis; SIMEC 3/22: Implantação da Universidade Federal da Integração 41 
Latino-Americana – UNILA; SIMEC 4/22: REUNI - Readequação da Infra-Estrutura da 42 
Universidade Federal do Paraná (UFPR) - Adriano do Rosário Ribeiro; SIMEC 5/22: Expansão 43 
do Ensino Superior - Campus do Litoral - Maria Amelia Sabbag Zainko; SIMEC 6/22: 44 
Assistência Médica e Odontológica aos Servidores, Empregados e seus Dependentes - Jussara 45 
Cavalcanti Magalhães; SIMEC 7/22: Assistência Pré-Escolar aos Dependentes dos Servidores e 46 



Empregados - Ana Maria Guimarães da Cruz; SIMEC 8/22: Auxílio-Transporte aos Servidores 47 
e Empregados - Ana Maria Guimarães da Cruz; SIMEC 9/22: Auxílio-Alimentação aos 48 
Servidores e Empregados - Ana Maria Guimarães da Cruz; SIMEC 10/22: Funcionamento da 49 
Educação Profissional - Carlos Alberto de Ávila; SIMEC 11/22: Reforma e Modernização de 50 
Infra-estrutura Física das Instituições Federais de Ensino Superior - Paulo Roberto Rocha 51 
Krüger; SIMEC 12/22: Reforma e Modernização de Infra-estrutura Física das Instituições 52 
Federais de Ensino Superior - Paulo Roberto Rocha Krüger; SIMEC 13/22: Reforma e 53 
Modernização de Infra-estrutura Física das Instituições Federais de Ensino Superior - Paulo 54 
Roberto Rocha Krüger; SIMEC 14/22: Assistência ao Estudante do Ensino de Graduação- 55 
Maria Amelia Sabbag Zainko; SIMEC 15/22: Funcionamento de Cursos de Pós-Graduação - 56 
Sergio Scheer; SIMEC 16/22: Acervo Bibliográfico Destinado às Instituições Federais de 57 
Ensino Superior e Hospitais de Ensino - Tania de Barros Baggio; SIMEC 17/22: Funcionamento 58 
de Cursos de Graduação - Maria Amelia Sabbag Zainko; SIMEC 18/22: Instrumental para 59 
Ensino e Pesquisa Destinado a Instituições Federais de Ensino Superior e Hospitais de Ensino – 60 
Vera Bandeira; SIMEC 19/22: Capacitação de Servidores Públicos Federais em Processo de 61 
Qualificação e Requalificação – Maria Rita Taques Michalski; SIMEC 20/22: Reestruturação e 62 
Expansão das Universidades Federais – REUNI - Adriano do R.Ribeiro; SIMEC 21/22: Ações 63 
de Informática; SIMEC 22/22: Contribuição da União, de suas Autarquias e Fundações para o 64 
Custeio do Regime de Previdência dos Servidores Públicos Federais – Ana Maria G. Cruz; 65 
SIMEC HC 1/7 - Contribuição da União, de suas Autarquias e Fundações para o Custeio do 66 
Regime de Previdência dos Servidores Públicos Federais - Vera Bandeira do Nascimento; 67 
SIMEC HC 2/7 - Assistência Médica e Odontológica aos Servidores, Empregados e seus 68 
Dependentes – Vera Bandeira do Nascimento; SIMEC HC 3/7 - Assistência Pré-Escolar aos 69 
Dependentes dos Servidores e Empregados – Vera B. Nascimento; SIMEC HC 4/7 – Auxílio-70 
Transporte aos Servidores e Empregados – Vera B. Nascimento; SIMEC HC 5/7 – Auxílio-71 
Alimentação aos Servidores e Empregados – Vera B. Nascimento; SIMEC HC 6/7 – 72 
Funcionamento dos Hospitais de Ensino – Vera B. Nascimento; SIMEC HC 7/7 – 73 
Funcionamento dos Hospitais de Ensino – Vera B. Nascimento”. Na sequência foi apresentado 74 
quadro contendo a relação de projetos celebrados entre a UFPR e a FUNPAR no período de 75 
janeiro a junho de 2009. Em seguida o Coordenador apresentou o Ofício nº 227/2009-FUPEF 76 
demonstrando os projetos desenvolvidos com o apoio daquela Fundação por meio de 77 
convênio/contrato com a UFPR e os convênios registrados até 31/07/2009 na Coordenação de 78 
Relações Institucionais da PROPLAN. Por derradeiro foi apresentada a seguinte Síntese: 79 
“Síntese/nº Projetos-Ações/R$ Dotação/R$ Empenhado: SIMEC-26241 – 22 - 516,7mi - 80 
178,6mi; SIMEC-HC – 7 - 149,9mi - 60,1mi; FUNPAR – 28 - 11,1mi – 0; FUPEF – 6 - 3,6mi – 81 
0; CCE – 0 - 0,8mi – 0; CRI/PROPLAN – 57 - 19,4mi – 0. Auto-avaliação, necessidades agosto-82 
dezembro SIMEC: - introduzir coordenadores Ações “UNILA” e “Ações de Informática”. Em 83 
discussão, inicialmente o Presidente agradeceu ao Professor Paulo de Tarso Chaves e sua equipe 84 
pela importante apresentação para os trabalhos do Conselho de Curadores. O Presidente destacou 85 
a importância da execução efetiva das ações apresentadas, para que não houvesse a devolução de 86 
recursos ao tesouro nacional, como havia sido constatado na prestação de contas do ano passado. 87 
Nesse sentido, verificou que a orientação deveria ser realizada junto aos respectivos 88 
coordenadores das ações no sentido de que as mesmas fossem executadas da forma mais 89 
eficiente possível. O Professor Paulo de Tarso Chaves sugeriu ao Conselho o convite para a 90 
presença de alguns coordenadores responsáveis por ações para um detalhamento dos projetos sob 91 
sua responsabilidade. Dentro deste processo, o Presidente entendeu importante que este 92 



Conselho também fosse informado das ações que não foram totalmente executadas no ano 93 
passado, como parâmetro para procedimentos em relação ao sugerido pelo Professor Paulo de 94 
Tarso Chaves. Ainda em discussão, a Chefe da Auditoria Interna destacou nuances em relação 95 
aos procedimentos legais a serem cumpridos para a realização de processos licitatórios que em 96 
virtude do aumento substancial de recursos destinados a UFPR demandavam um efetivo maior 97 
de especialistas para fluidez destes procedimentos. O Conselheiro Guilherme Assaoka Hossaka 98 
sugeriu que se reestudassem as metas físicas dos programas que evidenciavam incongruências. 99 
Após mais algumas informações, o Presidente novamente agradeceu ao Professor Paulo de Tarso 100 
Chaves e sua equipe pela apresentação muito esclarecedora para os trabalhos do CONCUR. O 101 
Professor Paulo de Tarso Chaves e equipe se retiraram da sessão, dando o Presidente seqüência à 102 
Ordem do Dia: 02) Processo nº 056517/2008-41 – Plano Anual de Atividades da Auditoria 103 
Interna – PAINT/2009. O relator Conselheiro José Geraldo Maderna Leite leu seu parecer 104 
através do qual emitiu a seguinte conclusão: “(...) Tendo em vista os esclarecimentos prestados e 105 
os recursos atuais da AUDIN consideramos que o PAINT-2009 deva ser aprovado, devendo 106 
serem utilizadas as observações do relatório anterior e deste para engrandecimento da AUDIN 107 
e aperfeiçoamento das funções e planos futuros tanto da AUDIN como do CONCUR. Tendo em 108 
vista suas atribuições (assessorar a Administração no desempenho de suas funções agregar 109 
valor à gestão, através da orientação, do acompanhamento, da racionalização e a verificação 110 
do desempenho das Unidades Gestoras), fortalecer a AUDIN é fortalecer o CONCUR e 111 
sobretudo a UFPR”. Em discussão o Conselheiro João Carlos da Cunha aventou a possibilidade 112 
do CONCUR selecionar algumas prioridades na tentativa de auxiliar na solução de problemas 113 
crônicos, vendo a estrutura da AUDIN como uma das prioridades. Nesse sentido, citou a 114 
possibilidade de convite formal ao Magnífico Reitor para participar da próxima sessão do 115 
CONCUR visando a exposição das dificuldades que vêm sendo encontradas por aquele órgão, 116 
bem como a possibilidade para tratar de outros assuntos deste Conselho. A sugestão foi acatada. 117 
Não havendo mais manifestações, o parecer o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo 118 
aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 081475/2009-67 – Balancete referente ao mês de 119 
março/2009. Relator: Conselheiro Carlos Aurélio Nadal. O processo foi retirado de pauta devido 120 
à ausência justificada do relator. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 121 
participação de todos declarando encerrada a presente sessão da qual eu, Dionei José da Silva, 122 
Secretário, lavrei a presente ata. 123 


